

Réservé
aux abonnés

Près de Cholet. Sur Google Maps, Antoine fait déambuler dans les salles de classe

Antoine Motard, 32 ans, né près de Cholet (Maine-et-Loire), travaille avec Google Maps. Depuis sept ans, il propose des visites virtuelles d'hôtels, de bars et restaurants. À la faveur de la période perturbée pour ces établissements, il invite à déambuler dans les lycées et universités.



Antoine Motard, 32 ans, de La Tessoualle, travaille depuis sept ans avec Google. | OUEST-FRANCE

Ouest-France
le MOY.

lié le 04/02/2021 à 16h07

C'est comme si on y était. Depuis le parking du lycée de la Mode, se dresse devant nous le lycée du même nom, établissement d'enseignement secondaire et supérieur de quatre cents élèves à **Cholet** (Maine-et-Loire). Sa devanture est rouge pétante, ses portes sont ouvertes. On avance, on pénètre dans le hall. On tombe nez à nez avec une élève qui se dirige vers la sortie. On pivote sur la droite, un groupe d'étudiantes révise sur une table haute.

Comme de la réalité virtuelle

C'est comme un jeu de réalité virtuelle avec une vision à 360 °, où on peut décider de se diriger où bon nous semble sur l'image. Si on clique à gauche, on s'enfile dans un couloir pour entrer dans les salles de cours avec les élèves en atelier maroquinerie, chaussure... Si on continue tout droit, direction le réfectoire. Et ainsi de suite dans une dizaine d'autres pièces du lycée.



Sept ans qu'Antoine Motard, originaire de **La Tessoualle**, près de Cholet, propose ce genre de visites virtuelles sur **Google Maps**. Un outil habituellement utilisé pour montrer les galeries d'art et les musées. En France, ils sont quatorze « Google mappers » comme lui. Antoine, lui, capture « **les hôtels, les restaurants, les bars** ». À Cholet, mais pas que : à **Nantes**, Paris, Zürich...

D'ailleurs, c'est à Bali qu'il devait s'envoler quelques mois en 2020 pour filmer l'intérieur d'hôtels de luxe. Mais la fermeture de l'espace aérien au printemps en a décidé autrement et il est resté en France. Son carnet de commandes ne s'est pas rempli comme les années précédentes, le secteur de l'événementiel et de l'hôtellerie-restauration étant à l'arrêt.

Découvrir le lycée depuis son canapé

« **J'ai donc cherché à me diversifier** », explique Antoine, 32 ans, diplômé de l'école de design Nantes Atlantique. Il s'est penché sur les lycées et universités. Antoine a réfléchi à une manière de pouvoir représenter les établissements dans l'incapacité d'ouvrir au public à cause de la crise sanitaire et du plan Vigipirate. « **Je voulais que les parents et les enfants puissent découvrir l'établissement depuis leur canapé.** »



Pour permettre la déambulation dans le lycée de la Mode, il a fallu réaliser 37 panoramas (à 360 °) à l'aide d'un appareil photo. | ANTOINE MOTARD

Première école du Maine-et-Loire

Fin décembre 2020, le lycée de la Mode est devenu le premier établissement du Maine-et-Loire à se visiter sur Google Maps. « **Ce lycée est pour moi une référence dans son domaine, quelques amis y ont étudié** », assure le Google mapper. « **En tant que lycée, on essaye d'être à l'affût des nouvelles technologies** », continue Vincent Guitton, directeur délégué aux formations professionnelles. **On avait déjà repéré la mode du Street view (vue sur rue), mais ce n'était jamais le bon moment. Le franchissement du digital nécessite un certain effort.** »

Accessible pendant les portes ouvertes

L'effort tombe au bon moment : les portes ouvertes du lycée, qui auront lieu samedi 13 février 2021, se feront sans public. La déambulation virtuelle sur Google Maps prendra le pas sur la tradition. Depuis fin décembre, plus de deux mille quatre cents visiteurs ont visité l'établissement en ligne.

Depuis cette dernière réalisation, le carnet de commandes d'Antoine se remplit. On le réclamerait dans certains lycées à Nantes, La Rochelle... « **Il reste moins de 4 170 lycées à faire en France** », se laisse-t-il aller à rêver. Conscient qu'il y a peut-être encore beaucoup à faire, le Google mapper multiplie les projets : « **Pourquoi pas tenter de faire les manufactures ?** »

Une technique panographique

Ce n'est pas de la vidéo, ni vraiment de la photo. C'est un nouvel outil interactif et numérique. Antoine Motard a fait 37 photographies panoramiques à 360°, un procédé appelé panographie. Pour la postproduction, Antoine Motard a passé trois jours pour assembler les clichés, qui ont été publiés sur Google Street view, à l'origine un service de navigation virtuelle sur voie urbaine ou rurale. L'outil est venu compléter Google Maps, un service de cartographie en ligne.

#Cholet

#Pays de la Loire

#Maine-et-Loire

#Google